

Lanouet du Labrador ? — D'où le connaissez-vous ?
 Vous ne fûtes jamais en mission chez nous.
 — Non, mais je corresponds avec un prêtre en France,
 Je le charge souvent des messes en souffrance....
 Cela semble impossible.... enfin nous allons voir.
 Puis il prit une lettre au fond d'un grand tiroir,
 Disant. C'est qu'elle vient, voyez-vous, d'un saint prêtre.
 On y lisait ceci :

Daté de Caudebec,

Fête de saint Etienne — Au curé de Québec.
 Messire le curé, je ne voudrais pas être
 En retard avec vous.... J'ai reçu ces jours-ci
 Votre bonne missive et la lettre de change ;
 Le tout mérite bien que l'on dise merci.
 Souffrez que je vous conte une aventure étrange
 Qui vient de m'arriver.... J'exorcise un garçon,
 Que le méchant esprit poursuit d'une façon
 Cruelle et dangereuse. Il ne lui laisse trêve
 Ni jour, ni nuit ; souvent, il le traîne à la grève
 Pour le faire noyer. Comme un homme enivré,
 Le pauvre enfant trépigne et jure et se démène.
 Je croyais, grâce à Dieu, ce chrétien délivré
 De son affreux tourment. Depuis une semaine,
 Le démon se taisait. Il reparut encor
 Hier, plus furieux, et faisant un tapage
 Plus infernal, criant : Je viens du Labrador,
 De chez Lanouet. Et puis répondant avec rage,
 Interrogé par nous : Je n'ai pu réussir,
 Car Marie était là ! Vous pourrez découvrir
 S'il a dit vrai. Pariant Dieu pour qu'il vous conserve
 En parfaite santé, surtout qu'il vous préserve
 De tout esprit du mal, sorcier ou manitou,
 Vous et votre troupeau, de tout mon cœur je signe
 Votre humble serviteur Jean de Kergariou,
 Curé de Caudebec et prêtre bien indigne.
 — Tu le vois donc, Fansan, c'était bien le démon,
 Et la blanche lumière était la sainte Vierge.
 Comme a dit le curé, tu lui dois un beau cierge !
 Là-dessus vous penser s'il m'en fit un sermon !
 Je n'avais pas besoin de toute sa morale ;
 On n'est jamais flatté d'avoir vu de si près
 Sa Majesté le roi de la cour infernale !
 J'en frissonnais encor plus de deux ans après,
 Et redoutais sans cesse un second tête-à-tête,
 La nuit surtout, avec cette vilaine bête.
 Le père Duchesneau m'avait donné pourtant
 Un chapelet bénit. Il me dit en parlant :